



目白だより

第7号

平成29年9月29日

豊島区立目白小学校



感動を共有する運動会に

校長 宮澤 晴彦

青空が高く透き通り、秋の清々しい風を感じる頃となりました。読書の秋、スポーツの秋、芸術の秋といわれますが、何をするにも絶好の季節です。そんな中、先日陸上スポーツに関するうれしいニュースが流れました。

「9.98！日本選手初の9秒台」「ついに10秒の壁を破った桐生祥秀選手」

これまでの100mの日本記録は、伊藤浩司選手が1998年にアジア大会でマークした10秒00。日本の選手は、はたしてそれを切ることができるのだろうかと思っていた人は多かったはず。それだけに、今回の快挙に日本中が沸いたのです。本校でも運動会を前に、全校お話朝会でこのニュースを取り上げました。特に、「思うようにいかないとき、泣く僕を周りの人が励ましてくれた。でも今日は僕が笑顔でみんなが泣いて。それがうれしかった。」と語った桐生選手の姿から、夢を追いかけることの大切さを子供たちに伝えました。また、昨年お呼びした



オリンピックの青戸選手（陸上選手）が教えてくれた「はやく走るコツ」の話をするともに全校でその場ランニングをしました。腕のふりや力まないコツ、力強く地面を蹴ることやまっすぐ走るための目線など具体的なめあてで走ってみることの大切さを知らせました。運動会では、一人一人が自分の力を出し切って輝く姿に期待して下さい。

大きな学校行事である運動会では、練習過程も重視し仲間と創り上げた表現運動を成功させ、一人一人が達成感や成功感を味わうことを大切にしています。運動が得意な子も苦手な子も友達と一緒に演技をつくったり、教え合ったりする中で、「できたね。」「がんばったな。」という自信や誇りにつなげてほしいのです。さらに、なかよし班で育ててきた異学年のつながりを生かした3色対抗の競い合いにより、互いの熱き思いが感動につながる運動会にできればと願っています。当日は、子供たちがより一層燃え上がることができるよう、保護者・地域の皆様の温かい声援をお願いいたします。

【次期学習指導要領の移行に向けて】シリーズ新教育課程①

今年3月に次期学習指導要領が告示されました。学習指導要領は、各学校の教育課程の基準を大綱的に定めたものです。おおよそ10年に一度改訂されていますが、小学校の次期学習指導要領は東京オリンピック・パラリンピック競技大会が開催される2020年（平成32年）から10年間の教育を担います。そして、今年度は内容の周知期間、次年度からは移行期間となります。今回の改訂の目玉は、「社会に開かれた教育課程」。子供たちが未来社会を切り拓くための資質・能力を明確にし、それを社会と共有・連携することが重視されたのです。これから、本校の次年度の教育課程の編成の準備に入りますが、保護者・地域の皆様にも一緒に考えていただきたいと考え、毎回の目白だよりで新教育課程の話題を載せてまいりますので、ご意見等お寄せ下さい。

運動会に向けて

1年

小学校で初めての運動会です。明るく、元気いっぱいテーマに取り組んでいます。毎日応援歌を元気に歌ったり、ダンスを一生懸命踊ったり、みんなで力を合わせるよさを日々実感しています。「かけっこを頑張る。」や「左右に気を付けて踊る。」「かごに入るよう高く投げる。」など一人一人がめあてをもって頑張ります。温かいご声援をよろしく願います。

2年

学年が一つ上がったの運動会です。表現運動は、鳴子をもって「よっしゃこい」を踊ります。今年は、かっこいいステップや力強い動きなどにチャレンジしました。団体競技では、友達と心を合わせて、前転したり走ったりします。かけっこでも、ゴール目指して精一杯走ります。色ごとの応援や「運動会の歌」の練習でも、力いっぱいの成長した2年生の姿をご覧いただけるよう、みんなで力を合わせて頑張ります。

3年

中学年としての初めての運動会。今年の3年生のテーマは「力強く、かっこよく」。心一つにして踊る「エイサー」。難しいステップに最初の頃は「踊れないよ～」と言いつつも、難しいステップを友達同士で教え合いながら頑張って練習をしています。息を揃えて走る「パイレーツ イン ハリケーン」。そして全速力でカーブを走る70m走。「頼もしい姿」を見せられるよう頑張りますので、大きな声援をよろしく願います。

4年

4年生の運動会に向けてのテーマは、「**限界を越えよう!**」です。競技で負けそうになり諦めなくなっても、練習が辛くてやめなくなっても、踊りが難しくて分からなくなっても、踏ん張って自分の限界を越えて、強い自分を作っていこう!という思いを込めてのものです。練習の中で、強い自分を作るべく頑張ってきました。本番では、その勇姿をお見せしますのでお楽しみに!

5年

「どっこいしょ～どっこいしょ!」のかけ声を大きく響かせて「目白ソーラン」の練習に励んでいる5年生です。ソーラン節の力強さとしなやかさを表現できるように、練習を積み重ねてきました。グループで考えた創作部分も自信をもって踊ることができるように、最後の磨き上げに力を入れています。そして、初めて挑む騎馬戦では、自分の力と仲間の力を合わせて全力で戦います。子供たちへの熱い声援をお願いします。

6年

6年生が取り組む組体操で大事なことは、自分の役割をしっかりと果たすこと、他の立場の人の気持ちを思いやることです。今年の6年生が目指す「美しさ」を追究すればするほどそれが要求されます。怖さを我慢し上にあがる子もいれば、痛さを我慢しそれを支える子がいます。それぞれの場所でそれぞれの責任を果たすことで技が完成していきます。どうぞフィナーレでは子供たち全員に届くような大きな拍手で、この3週間の努力をたたえてあげてください。

合唱団活動報告

音楽・合唱団担当 小林 法子

本校の合唱団は、毎年春に団員を募集し、活動を行っています。対象児童は、3年生～6年生で、主に朝に練習を行い、本番前には放課後練習等も行います。毎年多くの児童が集まり、今年度は60名の児童が集まりました。朝から児童一人一人が声を出し、楽しそうに歌っている様子が見られ、大変喜ばしい光景です。この一年間の活動を通して、団員同士、互いの声を重ね合いながら、その響きを十分味わい、みんなで合わせる楽しさを感じ取ってほしいと願っています。

1学期最後には、校内（ヒマラヤホール）でミニコンサートを行いました。ポスターづくり、プログラムづくり、司会等々、色々と団員で手分けをして準備を進めた手作りコンサートです。本番は、大勢のお客さんを前に元気よく、一生懸命に歌う児童一人一人の姿が大変立派でした。

この2学期には、いくつかの発表の機会があります。10月14日（土）のP連音楽の集いや、11月17日（金）、18日（土）の学芸祭です。12月には、本校を会場として、南池袋小学校や高南小学校と「合同演奏会」を行う予定です。発表をするのは、一瞬で終わってしまいますが、その日のための努力は、日々の積み重ねです。その努力を惜しまぬ団員に育ってほしいと思っています。

心と身体の成長を見守りつつ、応援をどうぞよろしくお願いいたします。

天高く馬肥ゆる秋

栄養士 布施 麻里子

9月は例年なく、すごしやすい気候が続きました。2学期が始まってすぐに運動会の練習が始まりましたが、目白小学校の子供たちは、一段とたくましい体に成長したなとたのもしく思っています。

さて来週は10月。10月は和名で「神無月」と呼ばれています。漢字でかきあらわされているとおり、日本全国の八百万の神様が、島根県の出雲大社に集まるため、留守にすることがいわれとされています。この一年に一度の会議では、人の運命や縁だけでなく、来年の天候のこと、農作物の出来高について等が話し合われるといわれています。神様たちの会議、のぞいてみたいものですね。

神様の会議でも議題にのぼるように、様々な農作物が実りをむかえます。さつまいもやくり、柿、りんご、じゃがいも、里芋等、様々な食材が美味しくいただけます。十五夜や十三夜などの行事は、お団子の飾りや月の観賞に目がむきがちですが、元をたどると、自然の恵みに感謝をするものでした。現在は栽培技術が発達し、1年中様々な食べ物を味わうことができますが、昔は天候や社会情勢に左右され、不安定なものだったため、収穫できた時の喜びや感謝は今以上のものだったかもしれません。今はお腹が空けば、手軽に食べられるものがたくさんあります。あたり前にあるものが有り難いことであること、秋の収穫の行事をとおして学んでほしいなと思っています。

10月の行事予定

1日	日	都民の日	17日	火	山中湖事前健診 避難訓練 遠足予備日(2年)
2日	月	振替休業日	18日	水	秩父移動教室(4年)(21日まで) ふれあい給食(3年)
4日	水	遠足(2年) ふれあい給食(1年)	19日	木	歯科検診(5・6年)
5日	木	交流給食+遊び スーパー見学(3年)	23日	月	クラブ 読書旬間(~11/2まで)
6日	金	下水道キャラバン出前授業(4年)	24日	火	遠足(3年) 歯科検診(1・2年)
9日	月	体育の日	25日	水	クラブ
10日	火	短縮5時間授業	26日	木	脊柱側弯検診(5年) 遠足予備日(1年)
12日	木	遠足(1年)	27日	金	なかよし班活動
13日	金	安全指導日	28日	土	としま土曜公開授業
14日	土	小P連音楽の集い	30日	月	4時間授業 (6年2組のみ5時間授業)
16日	月	委員会活動	31日	火	歯科検診(3・4年)

お知らせ

☆冬帽のご用意を

10月3日(火)から校帽を冬用の紺色のものに衣替えをお願いいたします。運動会では、水色の夏帽を使用します。

☆水筒持参について

10月末をもちまして、熱中症対策としての水筒持参を終了させていただきます。ご協力ありがとうございました。その他の理由で水筒持参の継続を希望されるご家庭は、担任までご相談ください。

☆P連音楽の集い☆

目白小学校合唱団が、P連音楽の集いに参加します。今年歌う曲は、「帰り道」「スマイル」です。現在、この日に向けて一生懸命練習しているところです。ぜひ、子供たちのすてきな歌声をお聞きください。

●日時：平成28年10月14日(土)

(開演時刻：10:00)

終了予定時刻：12:30頃)

●開催場所：川村学園(中学校・高等学校)大講堂

今月の生活目標

すすんで体をきたえよう

- 外で元気よく遊ぼう。
- 好き嫌いをせず、何でも食べよう。
- あいさつをきちんとしよう。
- 持久走、なわとび、鉄棒、雲梯、のぼり棒等、自分でめあてを決めて運動しよう。

スクールカウンセラー来校日

3日(火)・11日(水)・
17日(火)・24日(火)
(11月8日(水))

8:15~16:45

相談を希望される方は、副校長または担任までご連絡ください。